
開催日時：

開催場所： ウェスタ川越2階　市民活動室1

情報提供： 「TPN関連最新の知見」

講演Ⅰ：

講演Ⅱ： 「いまさら聞けない？輸液栄養管理と水分電解質」

総合評点
3.6

(4件尺度)

アンケー
ト意見あ
り（枚）

23

評価記入---4.とても適切　3.適切　2.やや不適切　1.全く不適切　

1-① とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

33 39 0 0 0 3.5

1-②[いまさら聞けない？輸液栄養管理と水分電解質」
1-② とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

47 22 0 0 3 3.7

「アンケートに答えるワンポイントレクチャー」

2-①「アンケートに答えるワンポイントレクチャー」

7276 95%

第109回輸液・栄養管理研修会参加者アンケート集計結果

2015年6月9日(火）19：00～21：00

1. 講演テーマについて

2.講演内容について

アンケート回収率

（株）大塚製薬工場　大宮支店　鈴木　貴博　先生

研修者数

草加市立病院　薬剤部　鈴木　慶介

三喜会　鶴巻温泉病院　薬剤科長　樋島　学　先生

アンケート提出数

1-①「アンケートに答えるワンポイントレクチャー」

46%

54%

0% 0% 0%

とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答

65%

31%

0% 0% 4%

とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答



2-① よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

36 34 1 0 1 3.5

2-②「いまさら聞けない？輸液栄養管理と水分電解質」

2-② よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

37 30 3 0 2 3.5

3 とても満足 満足 やや不満足 全く不満足 無回答 平均

38 34 0 0 0 3.5

4 大いに役立つ 役立つ
やや役立た

ない
全く役立た

ない
無回答 平均

42 30 0 0 0 3.6

4.本研修会で学び今後の業務に役立つか

3. 本研修会の印象について

50%
47%

2% 0% 1%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答

53%

47%

0% 0% 0%

とても満足

満足

やや不満足

全く不満足

無回答

42%

0% 0% 0%

大いに役立つ

役立つ

51%42%

4%
0% 3%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答



アンケート意見（23枚）
2.講演内容について

2-② 自分の予習が足りなかった 1
最後の方のスピードについていけなかった 1

輸液についてはあいまいな部分があったため大いに役立つ 1
5.今後取り上げてほしいテーマについて

がんと栄養 1
血管病 1
腸内細菌 1
透析 1
悪液質 1
術前後の輸液投与においての注意点 1
緩和 1
ルートやデバイス 1
アシドーシス、アルカローシス、アニオンギャップについて 1

6.本研修会で気づいたこと・質問・希望
基本的なことから実践につながるように講演をしてくれたのでよかった 1

1

1

1

1

ウェスタ川越が新しくてよかった 1
新しい環境で勉強ができてよかった 1
配布資料に第109回と入れてほしい 1
演者のところのカーテンを閉じたほうがよい 1
後ろの席の人はスライドが見にくい 1
会場が少し寒かった 1
会場が分かりにくかった 1
入口が分かりにくかった 2
川越は遠い 1
最初、受付の方々がうるさくて演者の声が聞こえなかった 1

1

臨床栄養セミナーで樋島先生の講演を一度聞いたが、今回は復習とな
りよかった

4.本研修会で学んだことは今後の業務に役立つか

NPC/Nの計算ができなかった
輸液についてはまだ分からないことばかりなので、さらに勉強したい
と思った

輸液の補充についての使い分けもよく分かった

実際の臨床でよく使う内容を大変分かりやすく講義をしていただいた
ので、とても身になる研修会だった

58%

42%
役立つ

やや役立たない

全く役立たない

無回答


